

VIRTUD

La relación de una persona con Dios, así como su salvación eterna, se basa en su fe (Hebreos 11:6; Efesios 2:8). Sin fe, no se puede agradar a Dios y su gracia no puede salvarnos. Sin embargo, la Biblia deja en claro que la fe sola no salva. La fe es la base sobre la cual debemos construir y crecer. Debemos ser diligentes para agregar características específicas de nuestra fe. La primera de ellas es la "virtud".

¿QUÉ ES LA VIRTUD?

De las siete características enumeradas por Pedro, esta primera es quizás la más difícil de entender completamente. Muchas personas quieren definir la virtud como "coraje", pero esta definición no es del todo precisa.

"Virtud" se traduce de la palabra griega *arete*. Aunque esta palabra se usaba comúnmente en griego clásico y no en el griego bíblico, solo se usaba cuatro veces en el Nuevo Testamento:

1. En Filipenses 4:8, Pablo enumeró cosas que son dignas de la atención y meditación de un cristiano. Usó la palabra *arete* para resumir la lista: "si hay virtud alguna, si algo digno de alabanza, en esto pensad." (énfasis nuestro H-R).
2. En 1 Pedro 2:9, Pedro escribió: "Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable;" En este verso, que traduce la palabra *arete* como "virtudes", se refiere a las cosas que hacen que Dios sea digno de alabanza: su excelencia y su grandeza. La nueva actualización estándar americana y la versión estándar en inglés traducen la frase "proclama las excelencias de él".
3. En el texto de nuestro estudio, 2 Pedro 1:3 traduce *arete* como "virtud" (NASU dice: "excelencia"); aquí, se refiere al carácter atractivo de Cristo.
4. En 2 Pedro 1:5, *arete* se traduce como "virtud" (NASU traduce "excelencia moral"); aquí, se refiere a algo que se agregará a nuestra fe.

Arete se define como "cualquier excelencia de una persona (en cuerpo o mente) o de una cosa, una dotación eminente, propiedad o calidad" (Thayer 73).

... si hay
virtud
alguna, si
algo digno
de
alabanza,
en esto
pensad.

- Filipenses 4:8

Así
también la
fe, si no
tiene
obras, es
muerta en
sí misma.

- Santiago 2:17

El diccionario Vine nos dice que esta palabra "denota lo que sea necesario para una determinada preeminente de una persona o cosa; por lo tanto, 'eminencia intrínseca, bondad moral, virtud'" (Vine 661).

Como se señaló anteriormente, la palabra *arete* se encontró descrita en la literatura griega no bíblica. "Para los filósofos griegos, significa 'el cumplimiento de una cosa'. Cuando algo en la naturaleza cumple su propósito, eso es «virtud-excelencia moral». La palabra también se usa para describir el poder de los dioses en todos los actos heroicos. La tierra que produce cultivos es 'excelente' porque está cumpliendo su propósito. La herramienta que funciona correctamente es 'excelente' porque está funcionando, ósea pues, para lo que esta hecha" (Wiersbe 438).

La fe también es tener un impacto, no solo en nuestra relación con Dios y nuestra eterna salvación, pero también en la forma en que pensamos, creemos y vivimos ante otros. La fe no puede considerarse excelente o digno de elogio hasta que se dé a conocer. Recuerde, la fe sin obras está muerta (Santiago 2:14-26). Debemos estar dispuestos a profesar y mantener la fe, incluso en tiempos de oposición y persecución. Esto requiere coraje.

La virtud, como se aplica a la fe, es la determinación decidida de hacer lo que es correcto a la vista de Dios, independientemente de las consecuencias. Así es como cumplimos nuestro propósito y hacemos que la excelencia de nuestra fe sea conocida por los demás.

Consideremos algunas formas específicas en las que se da a conocer nuestra fe y, por lo tanto, nuestra virtud o excelencia moral es vista por otros.

1. Superar la tentación. "Bienaventurado el hombre que soporta la tentación; porque cuando haya sido aprobado, recibirá la corona de la vida que el Señor ha prometido a los que lo aman" (Santiago 1:12). Superar la tentación no es tarea fácil. Aquellos que resisten la tentación han ganado una victoria contra el enemigo, y su fe es digna de alabanza e imitación. Dichas personas serán aprobadas y "recibirán la corona de la vida".

Le tomó valor a José superar la tentación de acostarse con la esposa de su amo (Génesis 39:7-12). Resistió repetidas tentaciones para cumplir un fuerte deseo natural. Aunque respetaba a su maestro, se dio cuenta de que tenía una responsabilidad aún mayor con Dios. Se necesita mucha fe para resistir las oportunidades de cumplir nuestros deseos carnales y satisfacer nuestro orgullo.

2. Hacer lo correcto siendo una minoría. Ir en contra de la mayoría puede ser muy intimidante. Si bien la mayoría generalmente está equivocada con respecto a asuntos morales y espirituales (Mateo 7:13-14), puede ser difícil mantenerse al margen de ellos y hacer lo correcto. Josué y Caleb eran minoría, pero creyeron a Dios y expresaron su fe al oponerse a sus hermanos (Números 13:30; 14:10). Hicieron uso de su fe en Dios, fueron las únicas dos personas de su generación a las que se les permitió entrar en la tierra prometida.

Elías era una minoría, pero valientemente se paró en el Monte Carmelo contra los 450 profetas de Baal y expresó su fe en Dios (1 Reyes 18:20-40). Su victoria dio coraje a muchos del pueblo de Dios.

Pedro y Juan eran una minoría cuando se levantaron ante el Sanedrín. Estos gobernantes judíos fueron muy intimidantes; ordenaron a los apóstoles que ya no hablaran ni enseñaran en nombre de Jesús, "Mas Pedro y Juan respondieron diciéndoles: Juzgad si es justo delante de Dios obedecer a vosotros antes que a Dios; porque no podemos dejar de decir lo que hemos visto y oído." (Hechos 4:19-20).

El pueblo de Dios siempre ha sido una minoría. Es fácil pararse con una multitud, pero se necesita valor para defender a Dios contra una multitud.

3. Cuando la obediencia parece irracional. Los mandamientos de Dios no son gravosos ni irrazonables para quienes lo aman (1 Juan 5:3). Sin embargo, esto no significa que la obediencia siempre sea fácil. Hay momentos en que Dios le pide a su pueblo que haga cosas que desafían la lógica humana.

Después de esperar 25 años por su hijo, Dios le dijo a Abraham que lo ofreciera como un sacrificio "Y dijo: Toma ahora tu hijo, tu único, Isaac, a quien amas, y vete a tierra de Moriah, y ofrécelo allí en holocausto sobre uno de los montes que yo te diré." (Génesis 22:2). Isaac era el hijo a través del cual vendría la promesa de Dios (Hebreos 11:17-18). La mayoría de las personas habrían tropezado en este punto y se habrían alejado para no seguir a Dios, pero la fe de Abraham lo llevó a hacer lo que su mente le decía que era imposible. Como resultado, Abraham fue justificado, considerado justo y llamado amigo de Dios (Santiago 2:21-23).

A Noé le debe haber parecido irrazonable construir un arca para salvar a su familia (Hebreos 11:7), para que los hebreos pusieran sangre en los postes de sus puertas para salvar a sus primogénitos (Hebreos 11:28), para el ejército de Israel marchar alrededor de la ciudad de Jericó cada día durante siete días (Hebreos 11:30), y para que Naamán se zambullera siete veces en el río Jordán para ser limpiado de su lepra (2 Reyes 5: 10-14). Sin embargo, cuando obedecieron los mandamientos de Dios, recibieron las bendiciones de Dios. Hoy, a muchas personas les parece irrazonable recibir la salvación a través del bautismo en agua. Sin embargo, sí, por fe, simplemente cumplimos con los mandamientos de Dios, recibiremos la promesa de salvación (Marcos 16:16; Hechos 2:38; 22:16; 1 Pedro 3:21).

4. Al reprender a los que están en pecado. Soy el guardián de mi hermano. Cristianos son responsables de reprender a sus hermanos que están en pecado. No es fácil acercarse a un hermano equivocado de la manera correcta. "Hermanos, si alguno fuere sorprendido en alguna falta, vosotros que sois espirituales, restauradle con espíritu de mansedumbre, considerándote a ti mismo, no sea que tú también seas tentado." (Gálatas 6:1).

Bienaventurado el varón que soporta la tentación; porque cuando haya resistido la prueba, recibirá la corona de vida...

- Santiago 1:12

Los profetas tuvieron que soportar esta carga. Imagine el coraje que le tomó a Nathan acercarse al Rey David y señalar sus pecados de adulterio y asesinato (2 Samuel 12:1-15). Afortunadamente para Nathan, David estaba dispuesto a confesar su pecado y acepta el castigo del Señor. No todos los que pecan tienen una actitud tan humilde y temerosa de Dios.

5. Cuando la ley del hombre entra en conflicto con la ley de Dios. Los cristianos deben ser ciudadanos respetuosos de la ley. "Sométase toda persona a las autoridades superiores; porque no hay autoridad sino de parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas. De modo que quien se opone a la autoridad, a lo establecido por Dios resiste; y los que resisten, acarrearán condenación para sí mismos." (Romanos 13:1-2). Sin embargo, cuando la ley del hombre entra en conflicto con la ley de Dios, debemos obedecer la ley de Dios y enfrentar las consecuencias de violar la ley del hombre. Su lealtad a Dios requiere una fe fuerte.

A los apóstoles se les ordenó no predicar en nombre de Jesús. Su respuesta inmediata fue: "Mas Pedro y Juan respondieron diciéndoles: Juzgad si es justo delante de Dios obedecer a vosotros antes que a Dios; porque no podemos dejar de decir lo que hemos visto y oído." (Hechos 4:19-20). Más tarde, cuando fueron arrestados y acusados de predicar en la nación de Jesús, Pedro y los otros apóstoles dijeron: "...Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres." (Hechos 5:29).

Sadrac, Mesac y Abed-Nego mostraron gran coraje al negarse a inclinarse ante la imagen de oro de Nabucodónosor (Daniel 3:15-18). Ellos estaban dispuestos a morir por sus convicciones. Dios los libró del horno de fuego, y el rey alabó su fe (vv. 28-30).

Conclusión

¿Qué es la virtud? aquello que "da una estimación preeminente para una persona o cosa". Es el estado de ser loable o excelente.

La naturaleza divina de Dios lo hace digno de alabanza. El sacrificio perfecto de Cristo lo hace loable. Nuestra determinación de hacer lo correcto a la vista de Dios, independientemente de las consecuencias del hombre, hace que nuestra fe sea loable, excelente. Nuestra fe debe expresarse a través de obras, que brillarán como luces en este mundo, haciendo que nuestro Padre Celestial sea alabado por los hombres (Mateo 5:16).

Preguntas

1. En sus propias palabras, explique el significado de la palabra virtud como se usa en el Nuevo Testamento _____

2. Explique cómo la "virtud" está conectada a nuestra "fe" _____

3. La fe sin obras es (Santiago 2:14-26) _____

4. Discuta cómo José manejó la tentación de cometer fornicación con la esposa de su amo (Génesis 39:8-9, 12) _____

5. ¿Por qué se necesita coraje para enfrentarse a la mayoría? _____

6. Pedro y Juan fueron llevados ante el Sanedrín (Hechos 4:5-22). Investigue un poco y explique qué era el Sanedrín, cuántos miembros había en este consejo y el alcance de su autoridad. ¿Diría que Pedro y Juan mostraron coraje ante el Sanedrín? _____

7. ¿Qué creía Abraham que Dios haría después de ofrecer a su hijo? Isaac (Hebreos 11:19)? _____

8. ¿Cuáles son algunos mandamientos que parecen ser especialmente difíciles de obedecer? ¿Por qué crees que este es el caso? _____

9. Explique por qué se necesita valor para reprender a un hermano que está en pecado. _____

10. ¿Puedes pensar en algunas situaciones en las que la ley del hombre entra en conflicto con la ley de Dios? ¿Qué debemos hacer en estas situaciones (Hechos 5:29)? _____

11. ¿Qué estaban dispuestos a sacrificar Sadrac, Mesac y Abed-Nego por ser leales a Dios (Daniel 3:17-18)? _____
